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Помнит 
мир 

сПасенный
торжественный прием для ветеранов войны – жителей 

Подмосковья, организованный губернатором и 
правительством московской области в честь 61-й 

годовщины великой Победы советского народа в великой 
отечественной войне, прошел  

в выставочном комплексе «крокус-Экспо».  
в мероприятии приняли участие губернатор московской 

области борис громов, вице-губернатор алексей Пантелеев,  
его высокопреосвященство митрополит крутицкий и 
коломенский ювеналий, председатель мособлдумы 

валерий аксаков, председатель московского областного 
совета ветеранов войны, труда, вооруженных сил и 
правоохранительных органов виктор азаров, члены 

областного правительства, депутаты мособлдумы, главы 
муниципальных образований, артисты.  

«В нашей стране есть много праздников, но День Победы – праздник особый и 
в своем роде единственный: он напоминает нам о том, что 61 год назад ве-
ликий советский народ принес народам мира великую Победу над злейшим 

врагом человечества – фашизмом, - сказал, обращаясь к ветеранам, губернатор Московс-
кой области Борис  Громов. - По своему масштабу в мировой истории не было более кро-
вопролитной и жестокой битвы, чем  Великая Отечественная война, и все поколения лю-
дей вечно будут помнить о подвиге своих отцов, дедов и прадедов, которые подарили нам 
мирное небо над головой, подарили нам нашу великую Победу.

В эти майские дни мы вновь говорим самые теплые слова в ваш адрес и в память тех, 
кто сложил свою голову за свободу и независимость нашей Родины на фронтах войны, и в 
память тех, кто ушел из жизни в преклонном возрасте – в мирное время. К сожалению, 
ряды ветеранов с каждым годом редеют, но память о них всегда будет жить в нашем сердце, 
- подчеркнул Борис Громов. - Честь и слава всем, кто ковал нашу Великую Победу!». 

На торжественном приеме глава региона вручил две награды, которые спустя десяти-
летия наконец-то нашли своих героев. Орден Великой Отечественной войны II степени - 
ветерану войны Александру Анишину из  Долгопрудного, а медаль «За отвагу» из рук гу-
бернатора получил ветеран Великой Отечественной войны Виктор Алешин из 
Подольского района. 

Самые теплые слова в адрес ветеранов Великой Отечественной войны сказал на при-
еме Его Высокопреосвященство Митрополит Крутицкий и Коломенский Ювеналий: 
«Шестьдесят один год я встречаю этот великий и светлый праздник – День Победы – в 
сознательном возрасте, и все эти годы не перестаю восхищаться мужеством и героизмом 
наших воинов, спасших свое родное Отечество от фашизма», - сказал владыка Ювеналий, 
обращаясь к участникам торжественного приема. 

Его Высокопреосвященство пожелал всем ветеранам Великой Отечественной войны 
«доброго здравия на многие-многие лета». 

С праздником Победы ветеранов в этот день также поздравили председатель Москов-
ской областной Думы Валерий Аксаков, председатель областного Совета ветеранов войны, 
труда, вооруженных сил и правоохранительные органов Виктор Азаров, артисты Федор 
Чеханков, Валентина Толкунова. А народный артист СССР 91-летний Владимир Зельдин 
– легендарный «джигит» из кинофильма Ивана Пырьева  - просто поразил всех участни-
ков приема своей жизненной энергией, обаянием и бодростью: он проникновенно испол-
нил знаменитую песню из своего «звездного» фильма «Свинарка и пастух» и даже велико-
лепно станцевал вальс.  

Отчет о праздновании Дня Победы  
в Московской области на страницах 4 и 5.

Глава государства приветс-
твовал участников сраже-
ний и отметил, что послед-

ние годы такие встречи перед Днем 
Победы стали регулярными: «На 
встречах подобного рода мы всегда 
вспоминаем о героических годах Ве-
ликой Отечественной войны, о за-
щитниках нашего Отечества, нашей 
Родины и всегда отдаем дань памяти 
тем, кто до наших дней не дошел, 
тем, кого с нами сегодня нет. Но и на 
Вашу долю выпало немало испыта-
ний. Здесь люди разных поколений, 
люди, которые и воевали на фронте, 
и работали в тылу, все вместе ковали 
Победу», - сказал Владимир Путин в 
своем приветственном слове к участ-
никам встречи.

Глава государства пообещал, что 
в стране продолжится работа по под-
держке ветеранов:  «Мы постараемся 
сделать все, что от нас зависит, чтобы 
поддержать ветеранские организации 
и ветеранов» - отметил Путин. 

Помимо прозвучавших слов бла-
годарности всем участникам Великой 
Отечественной войны, глава госу-
дарства обозначил некоторые акту-
альные вопросы, касающиеся Воору-
женных сил страны в настоящем: 
«Что касается озабоченности некото-
рых ветеранов состоянием Воору-
женных Сил России. Я понимаю эту 
озабоченность. И, конечно, уроки 
всех военных конфликтов прошлых 
лет, тем более уроки Великой Отечес-

твенной войны, должны нам подска-
зать, что нам делать для обеспечения 
своей безопасности сегодня и в буду-
щем. Думаю, что будет возможность 
поговорить об этом поподробнее», - 
сказал Владимир Путин.

Еще одна тема, прозвучавшая в 
разговоре президента с ветеранами - 
военная служба и религия: «Что каса-
ется религиозных убеждений, госу-
дарство никому из своих граждан, в 
том числе и гражданам, которые но-
сят военную форму, не должно навя-
зывать никаких убеждений, в том 
числе религиозных», - обозначил 
Владимир Путин. 

Также он отметил, что «государс-
тво должно обеспечить условия для 
отправления религиозных культов 
тем, кто хочет это делать»: «В этой 
связи мы, конечно, можем использо-
вать и зарубежный опыт, можем 
вспомнить и наш, отечественный. У 
нас он тоже был достаточно непло-
хой, и все работало эффективно»,  - 
отметил президент по этому вопросу. 

Президент также напомнил о вкла-
де жителей российских городов в дело 
Великой Победы: «Думаю, что вы так-
же поддержите наше решение о том, 
чтобы наряду с городами-героями вы-
делить те города Российской Федера-
ции, которые в годы Великой Отечест-
венной войны не просто оказали 
сопротивление наступавшим частям 
противника, но проявили настоящий 

героизм в защите нашей страны. И на-
ряду с городами-героями мы также бу-
дем отмечать города воинской славы. 
Таких населенных пунктов у нас нема-
ло, и полагаю, что это дополнительный 
резерв, чтобы использовать сегодня все 
факты героического прошлого для вос-
питания наших молодых поколений».

В завершение Владимир Путин 
напомнил еще об одной эпохальной 
в военной истории дате, которая от-
мечается в 2006 году. В этом году ис-
полняется 65 лет начала войны. По 
словам президента, эта дата - пе-
чальная и трагическая, «но о ней мы 

не можем забывать»: «Все это вместе 
говорит нам о том, что благодаря 
вам в наших руках находятся хоро-
шие инструменты для того, чтобы 
выстраивать работу с молодым по-
колением на длительное, длительное 
время, потому что все, что заложено 
нашими ветеранами, — самый боль-
шой дар, доставшийся нам из про-
шлых лет. Это умение любить свою 
страну и не жалеть для ее развития и 
благополучия ничего, в том числе и 
собственной жизни», - подчеркнул 
Путин.

Владимир Путин 
Возложил Венок  
к могиле неизВестного 
солдата

в праздничной церемонии, посвященной 61-й годовщине 
Победы в великой отечественной войне, приняли участие 
Председатель Правительства михаил Фрадков, заместитель 
Председателя Правительства – министр обороны сергей 
иванов, руководитель администрации Президента сергей 
собянин, председатели обеих палат Федерального собрания 
борис грызлов и сергей миронов, руководители федеральных 
министерств, лидеры парламентских фракций, генералы, 
ветераны великой отечественной войны.

Президентский оркестр исполнил гимн России, затем рота почетного ка-
раула Президентского полка, воины сухопутных, военно-воздушных и Военно-
морских сил, курсанты ведущих высших военных училищ прошли перед Веч-
ным огнем торжественным маршем.

После церемонии возложения венков к Могиле Неизвестного солдата гла-
ва государства возложил цветы к памятным знакам, установленным в честь го-
родов-героев у Кремлевской стены.



Владимир Путин Встретился В кремле  
с Ветеранами Великой отечестВенной Войны 

Президент россии сегодня в кремле встретился с ветеранами великой отечественной войны - героями 
советского союза, героями россии и полными кавалерами ордена славы. 


на красной Площади 
Прошел Военный Парад

«величайшие трагические события выпали на долю наших 
ветеранов. и с высоты прошедших десятилетий мы еще лучше, еще 
глубже осознаем, что им пришлось пережить, ведь по жестокости, 
по количеству жертв и масштабу разрушений этой войне нет рав-
ных в истории», – заявил Президент, выступая на военном параде 
на красной площади.

«Сегодня на параде сыновья и внуки солдат Великой Отечественной, – сказал 
Владимир Путин, обращаясь к ветеранам. – Они держат равнение на знамя Победы 
и готовы защищать Родину, суверенитет и достоинство страны. Готовы, как вы, – 
жить, трудиться и побеждать».

В этот же день Президент подписал Федеральный закон «О почетном звании 
Российской Федерации «Город воинской славы», принятый Государственной Ду-
мой и одобренный Советом Федерации в целях увековечения памяти защитников 
Отечества. Законом определяются условия и порядок присвоения указанного зва-
ния, особенности правового положения городов, которым присвоено это звание, а 
также финансирование мероприятий, связанных с его присвоением.

Президент подписал Федеральный закон «О внесении изменений в Федераль-
ный закон «О предоставлении социальных гарантий Героям Социалистического 
Труда и полным кавалерам ордена Трудовой Славы».

Владимир Путин подписал Указ «О присуждении Государственной премии 
Российской Федерации имени Маршала Советского Союза Г.К.Жукова 2006 года».



владимир путин выступил с ежегодным 
посланием Федеральному собранию

10 мая президент россии выступил с ежегодным 
посланием к Федеральному собранию. 

в мраморном зале кремля присутствовали почти 400 жур-
налистов и более тысячи приглашенных - депутаты госу-
дарственной думы, члены совета Федерации, члены Пра-
вительства, председатели конституционного, верховного и 
высшего арбитражного судов, Председатель счетной па-
латы, генеральный Прокурор, Председатель Центральной 
избирательной комиссии, члены государственного совета и 
главы основных конфессий.

в своей речи глава государства определил приоритетные 
направления развития страны на ближайшую перспективу.
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10 мая Президент России выступил с 
ежегодным Посланием к Федеральному 
Собранию. В Мраморном зале Кремля 
присутствовали почти 400 журналистов и 
более тысячи приглашенных - депутаты 
Государственной Думы, члены Совета Фе-
дерации, члены Правительства, председа-
тели Конституционного, Верховного и 
Высшего Арбитражного Судов, Председа-
тель Счетной палаты, Генеральный Проку-
рор, Председатель Центральной избира-
тельной комиссии, члены Государственного 
совета и главы основных конфессий.

В своей речи глава государства опреде-
лил приоритетные направления развития 
страны на ближайшую перспективу. Для 
Владимира Путина это уже седьмое Посла-
ние. Впервые в 1994 году его зачитал Борис 
Ельцин.

Выступление Президента РФ Влади-
мира Путина с Посланием Федеральному 
собранию чаще, чем обычно, прерывалось 
аплодисментами, не считая вступительных 
и завершающих оваций. Само послание 
также длилось дольше обыкновенного - 1 
час 01 минуту.

Особенно бурными аплодисментами 
встречались заявления главы государства 
по развитию и укреплению вооруженных 
сил, упрочению международных позиций 
РФ, в том числе в экономической сфере, 
по укреплению рубля, а также предложен-
ная Президентом программа по стимули-
рованию рождаемости.
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Владимир Путин начал свое выступ-
ление с обзора нынешних проблем России 
– коррупции, финансовой неустойчивос-
ти и необходимости интеграции в миро-
вую экономику. 

Глава государства констатировал, что 
в России сохраняется «низкий уровень 
доверия граждан к отдельным институтам 
государственной власти и крупному биз-
несу». Выступая с посланием, он подчерк-
нул, что это – «одна из существенных черт 
нашей внутриполитической жизни». 

«Некоторые представители государс-
твенной власти и бизнес-сообщества, 
пренебрегая нормами закона и нравствен-
ности, обогатились за счет большинства 
граждан», - заявил Президент. 

«Разумеется, мы и впредь будем стре-
миться к тому, чтобы поднять престиж го-
сударственной службы, будем поддержи-
вать российский бизнес, но и бизнесмен с 
миллиардным состоянием, и чиновник 
любого ранга должны знать, что государс-
тво не будет беспечно взирать на их де-
ятельность, если они извлекают незакон-
ную выгоду из особых отношений друг с 
другом», – сказал Путин. 

Цитируя 32-го президента США 
Франклина Рузвельта, Путин пообещал 
«наступать на мозоли» тем, кто пытается 
достичь незаконной выгоды за счет ос-
новной массы населения. 

«Социальная ответственность должна 
быть основой деятельности и чиновни-
ков, и представителей бизнеса, и они 
должны помнить, что источником благо-
получия и процветания России является 
народ», – заявил Президент. 
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Владимир Путин важнейшей задачей, 
стоящей перед Вооруженными силами 
РФ, назвал сохранение баланса в сфере 
стратегических вооружений. В послании 
Федеральному Собранию Президент Рос-
сии, Верховный главнокомандующий ВС 
РФ сообщил в этой связи: «успешно ве-
дутся работы по созданию уникальных 
комплексов высокоточного оружия и бое-
вых маневренных блоков, не имеющих 
для потенциального противника предска-
зуемой траектории полета. Наряду со 
средствами преодоления систем противо-
ракетной обороны, которая у нас есть уже 
сейчас, новые виды вооружения позволя-
ют нам сохранить то, что, безусловно, яв-
ляется одной из самых существенных га-
рантий прочного мира, а именно, 
сохранить стратегический баланс сил. Мы 
должны учитывать планы и направления 
развития Вооруженных сил в других стра-
нах, должны знать о перспективных раз-
работках».

Владимир Путин напомнил законо-
дателям, что в ближайшее время в строй 
войдут две первые с 1990 года стратегичес-
кие атомные подлодки, оснащенные ра-
кетными комплексами «Булава». Россий-
ские Вооруженные силы должны повысить 
за пять ближайших лет оснащенность са-
молетами дальней авиации, подводными 
лодками и пусковыми установками, чтобы 

сохранить стратегический баланс сил, 
подчеркнул глава государства.

Новыми баллистическими ракетами 
шахтного базирования «Тополь-М» уже ос-
нащено пять полков Ракетных войск стра-
тегического назначения, «в одну из диви-
зий вскоре начнет поступать подвижный 
вариант» этого комплекса, сказал Влади-
мир Путин.

Он отметил возросшую за год интенсив-
ность боевой учебы в армии и на флоте. 
«Проведены десятки учений, дальних морс-
ких походов», - сказал он. Президент также 
подчеркнул улучшение морально-психоло-
гической обстановки в воинских коллекти-
вах. «Мы знаем примеры массового героизма 
среди военнослужащих и сотрудников пра-
воохранительных органов», - заявил Путин.

Коснувшись проблемы формирования 
оборонных расходов, Президент заявил, что 
в их структуре происходят «показательные 
изменения». «Из года в год увеличиваются 
ассигнования на оборону. При этом все 
больше средств вкладывается именно в ка-
чество Вооруженных сил. И в ближайшие 
годы мы должны добиться того, чтобы рас-
ходы на развитие составили не менее поло-
вины военного бюджета. При этом каждый 
бюджетный рубль должен быть использо-
ван рачительно и по прямому назначению», 
- особо подчеркнул Верховный главноко-
мандующий.

«Давно говорил о необходимости сфор-
мировать единую систему заказов и поста-
вок вооружений, военной техники и средств 
тылового обеспечения, - продолжил Путин. 
- Правительству до конца года необходимо 
решить эту задачу, довести эту работу до 
конца. А затем создать и уполномоченное 
федеральное гражданское агентство. Очень 
рассчитываю, что эта мера даст свой поло-
жительный эффект для преодоления кор-
рупции в армейской среде».
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Владимир Путин сообщил, что к 2008 
году российская армия на две трети должна 
стать профессиональной.

«Будет усовершенствована мобилизаци-
онная база вооруженных сил, а в целом к 2008 
году наша армия более чем на две трети долж-
на стать профессиональной, - обещал Прези-
дент, выступая с посланием Федеральному 
Собранию. - Все это позволяет нам сократить 
срок службы по призыву до 12 месяцев».

П о р а  П р е к р а т и т ь 
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Президент России Владимир Путин 
призвал региональные власти активнее 
участвовать в реализации приоритетных 
национальных проектов и добиваться 
конкретных результатов.

Выступая сегодня в Кремле с посла-
нием Федеральному Собранию РФ, он от-
метил, что уже с нынешнего года «боль-
шая часть федерального бюджета должна 
быть ориентирована на конечный резуль-
тат». «Региональные органы власти также 
обязаны приступить к такой работе, - ска-
зал он. - Специально обращаю на это вни-
мание региональных властей».

«Правительство сделало первые шаги 
в этом направлении, - подчеркнул Прези-
дент. - В регионах почти ничего не проис-
ходит».

Путин также заявил, что «необходимо 
продолжать процесс передачи полномо-
чий» региональным властям. «В частнос-
ти, надо передать регионам часть инвес-
тиционных средств федерального 
бюджета», - сказал он. «И давно пора пре-
кратить руководить из Москвы строитель-
ством школ, бань и канализации», - доба-
вил глава государства.
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Владимир Путин предложил депута-
там отказаться от политических амбиций 
при работе над государственным бюдже-
том-2007 и сосредоточиться над систем-
ными проблемами общества. Выступая в 
Кремле с посланием Федеральному Соб-
ранию, важнейшей из этих проблем он 
назвал демографическую ситуацию в стра-
не. «Если мы действительно хотим сделать 
что-то хорошее, предлагаю отодвинуть 
политические амбиции и сосредоточиться 
над решением проблем, важнейшая из ко-
торых - демография», - заявил Президент.

Глава государства предложил «про-
грамму стимулирования рождаемости, 
меры поддержки матерей, принявших ре-

шение родить и поднять на ноги ребенка». 
«Мы должны стимулировать рождение 
хотя бы второго ребенка», - сказал Путин. 
Причины сохраняющейся в России низ-
кой рождаемости «очевидны и известны» 
- низкие доходы, отсутствие нормальных 
жилищных условий, сомнение молодых 
семей в способности обеспечить ребенку 
приемлемый уровень жизни, медицинс-
кого обслуживания, образования, напом-
нил глава государства.

Он назвал неприемлемой существую-
щую сейчас ситуацию, при которой жен-
щина при планировании семьи вынужде-
на принимать решение: родить и лишиться 
работы, либо отказаться от материнства.

«Без материального обеспечения ни-
чего не сработает. Считаю необходимым 
кардинальным образом увеличить посо-
бие по уходу за ребенком до полутора лет», 
- сказал Путин. Он предложил увеличить 
пособие матерям по уходу за первым ре-
бенком с нынешних 700 рублей до 1,5 ты-
сяч рублей в месяц, а на второго ребенка 
- до 3000 рублей в месяц. «Женщина по 
уходу за ребенком должна получать не ме-
нее 40 процентов от прежнего заработка. 
Надеюсь, что правительство определит 
эту планку», - подчеркнул Президент.
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Владимир Путин обещает, что Рос-
сия вступит в ВТО на приемлемых для 
нее условиях.

«Современной России нужен бес-
препятственный выход со всей своей 
продукцией на международные рынки, 
- сказал Путин, выступая с ежегодным 
посланием Федеральному Собранию. - 
Для нас это вопрос более рационального 
участия в международном разделении 
труда. Вопрос получения пол- 
ноценных выгод от интеграции в миро-
вую экономику. Именно с этой целью 
мы продолжаем вести переговоры о при-
соединении России к Всемирной торго-
вой организации. И ведем только на ус-
ловиях, которые полностью учитывают 
экономические интересы России».

«Очевидно, что наша экономика уже 
сейчас является более открытой, чем 
экономики многих членов этой уважае-
мой организации, - заметил глава госу-
дарства. - И переговоры о вступлении 
России в ВТО не должны становиться 
инструментом торга по вопросам, не 
имеющим ничего общего с деятельнос-
тью этой организации».

с т и м у л и р о в а т ь 
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Владимир Путин призывает стимули-
ровать миграцию в Россию.

«Надо стимулировать приток в Рос-
сию людей квалифицированных и зако-
нопослушных», - заявил Путин, выступая 
с ежегодным посланием Федеральному 
Собранию.

По данным информационно-спра-
вочной службы ИТАР-ТАСС, Россия за-
нимает второе место в мире по числу миг-
рантов после США. В настоящее время в 
стране от 10 до 15 млн. мигрантов. Офи-
циально зарегистрировались не более 700 
тыс. человек. Большинство гастарбайте-
ров работает в московском регионе - око-
ло 3 млн. человек. Около 80 проц. трудо-
вых мигрантов, работающих в России, 
- выходцы из государств СНГ. Лидируют 
мигранты из Украины, Молдавии, Таджи-
кистана. Из дальнего зарубежья к нам 
больше всего приезжают гастарбайтеры из 
Китая, Вьетнама, Турции, КНДР и Афга-
нистана. Ежегодно российская экономи-
ка теряет до 200 млрд. рублей от деятель-
ности нелегальных мигрантов. В 2005 году 
в 10 российских регионах прошел экспе-
римент по миграционной амнистии. Ле-
гализованы были почти 7,5 тыс. мигран-
тов (в Москве - более 1,8 тыс. человек, 
Екатеринбурге - свыше 1,5 тыс. и Красно-
ярском крае - 1,1 тыс.). Экономический 
эффект от миграционной амнистии со-
ставил 350 млн. рублей. Предполагается, 
что в 2006 году будет амнистировано око-
ло 1 млн. человек.
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Владимир Путин убежден, что «Газп-
рому» удается сохранить низкие тарифы 
для населения, благодаря целенаправлен-
ной работе государства.

«Газпром» вышел на третье место ка-
питализации в мире, сохраняя низкие та-
рифы для населения. Это удается благода-
ря целенаправленной работе государства», 
- заявил Путин, выступая с ежегодным 
посланием Федеральному Собранию.

владимир путин: 

«если мы действительно 
хотим сделать 
что-то хорошее, 
Предлагаю отодвинуть 
Политические амбиЦии 
и сосредоточиться 
над решением Проблем, 
важнейшая из которых - 
демограФия»

в л а д и м и р  П у т и н  в ы с т у П и л  с  е ж е г о д н ы м  П о с л а н и е м  Ф е д е р а л ь н о м у  с о б р а н и ю

«седьмое послание Президента, с 
одной стороны, можно назвать са-
мым эмоциональным, такого коли-

чества ярких цитат, обращений к залу не было за 
последние шесть лет», - заявил заместитель пред-
седателя комитета госдумы рФ по экономичес-
кой политике, предпринимательству и туризму 
алексей лихачев, комментируя основные поло-
жения ежегодного послания Президента рФ Фе-
деральному собранию рФ.

«С другой стороны, это самое детальное послание с точки 
зрения социальной политики. Это, своего рода, инструкция, 
точные ориентиры для работы исполнительной власти и ори-
ентиры для формирования ряда разделов федерального бюд-
жета на 2007 год и для формирования трехлетнего бюджетного 
плана», - сказал Алексей Лихачев. 

«Без сомнения, самой яркой составляющей частью посла-
ния стала демографическая политика. То, о чем говорят посто-
янно, но так никто точно не сформулировал не только меха-
низмы стимулирования рождаемости в России, но и основы 
государственной политики, которые помогут побороть самое 
страшное зло – ежегодное уменьшение количества людей в на-
шей стране», - отметил депутат Госдумы.

седьмое послание президента можно назвать 
самым эмоциональным

губернатор томской области виктор кресс 
одним из первых прокомментировал пос-
лание Президента россии Федеральному 

собранию. глава региона назвал «поистине бес-
прецедентными» предложения владимира Пути-
на по поддержке материнства и детства. 

«Нынешнее послание Федеральному собранию РФ необык-
новенно свежее. Особенно в части детализации мероприятий по 

поддержке материнства и детства, которые являются поистине 
беспрецедентными, а также в части, касающейся проблем наци-
ональной безопасности», - сказал Виктор Кресс, комментируя 
выступление главы государства. 

Губернатор также подчеркнул, что особый интерес вызвали 
у него высказывания Владимира Путина о развитии инноваций. 
«Я считаю, что наш томский опыт, с которым Президент позна-
комился во время визита в Томск 26-27 апреля, достоин того, 
чтобы быть распространенным в других субъектах РФ», - отме-
тил Виктор Кресс. 

полный текст послания и подробные комментарии выступления президента 
будут опубликованы в следующем номере «президент-газеты».

«послание необыкновенно свежее»
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- Лариса Евгеньевна, вы непос-
редственно занимаетесь молодежными 
проблемами. Как можете оценить мо-
лодежную политику в Московской об-
ласти?

- Я считаю, что сегодня молодеж-
ная политика  у нас на подъеме. И 
Комитет по делам молодежи, кото-
рый возглавляет Юрий Бойко очень 
молодой. В Подмосковье проживает 
более полутора миллионов молодых 
людей в возрасте от 14 до 30 лет. Бла-
годаря поддержке и постоянному 
вниманию со стороны губернатора 
Московской области Бориса Всево-
лодовича Громова, Комитет активно 
реализует социально-экономические 
программы, направленные на реше-
ние проблем занятости, предприни-
мательства, развития деловой и соци-
альной активности юношей и 
девушек. За последний год возросла 
популярность в молодежной среде 
фестивалей и конкурсов, проводи-
мых Комитетом для развития твор-
ческих и интеллектуальных способ-
ностей молодых людей. Среди них 
1-й открытый губернаторский фести-
валь патриотической песни «С чего 
начинается Родина», конкурсы ху-
дожников, фотографов, байк-шоу 
«Энергия дорог» и лагеря молодеж-
ного актива. Одним из самых инте-
ресных проектов Комитета является 
создание в Московской области круг-
логодичного учебно-оздоровитель-

ного центра «Подмосковный Артек». 
Реализуется очень много молодеж-
ных программ по различным направ-
лениям. Этими программами стара-
емся охватить все стороны моло- 
дежной жизни. Финансирование идет 
как из областного, так и из районного 
бюджета. Но все равно, к сожалению, 
не всегда получается все программы в 
должном объеме финансировать. Ре-
шению этой проблемы может помочь 
наша законодательная инициатива: 
передать вопросы туризма в ведение 
районов. С одной стороны, это в ка-
кой-то мере решение проблем духов-
но-нравственного воспитания, ис-
пользуя возможности туризма. С  
другой стороны, это дополнительные 
деньги в бюджет. Если району будут 
отданы полномочия по туризму, я по-
лагаю, что это даст дополнительный 
импульс его развития. У нас в Под-
московье много прекрасных мест, где 
можно проложить туристические 
маршруты. Необходимо понимать, 
что многие страны только и живут за 
счет туризма. Я думаю, что развитие 
туристической индустрии, – прежде 
всего, молодежное дело.

- Не за горами школьные канику-
лы, а, значит, встанет вопрос об орга-
низации летнего отдыха подростков. 
Что в этом году предусматривается для 
летнего отдыха детей?

- Уже несколько лет в области ра-

ботает программа отдыха для одарен-
ных детей. Для них организуются ла-
геря и Подмосковье и на юге. Я уже 
три года подряд выделяю деньги из 
депутатского фонда на отдых детей из 
Одинцовского района. Насколько я 
знаю, школьники  очень довольны от-
дыхом в таких лагерях. Для одаренных 
детей предусмотрены учебно-позна-
вательные программы в различных 
областях: наука, искусство, спорт. На 
встрече в областном министерстве об-
разования обсуждался вопрос об обя-
зательном выделении каждым депута-
том  средств на детей из социально 
незащищенных групп населения в том 
районе, где он избирался, так как де-
нег, которые тратит государство на эти 
группы детей, все же недостаточно.

- Лариса Евгеньевна в помощи 
нуждаются не только дети, но и здания, 
в которых они учатся. Как здесь у нас 
обстоят дела?

- По мере возможности я оказы-
ваю помощь в ремонте зданий. Мы 
встречаемся с начальником Управле-
ния образования Одинцовского 
района Гильдой Александровной Ботт 
и решаем, где моя помощь необходи-
ма прежде всего. Это очень сложный 
вопрос, и в одночасье его не ре-
шишь.

- Вы уже не первый год работаете 
в Думе. Как вы думаете, есть ли реаль-

ная отдача от вашей деятельности?
- Конечно. В нашей стране тяже-

ло проходят реформы. Очень много 
поправок к федеральным законам де-
лает именно наша Дума. В частности, 
в закон «о монетизации льгот». Бла-
годаря нашим поправкам, часть льгот 
вернулась к нашим гражданам. Мы 
этим очень гордимся. Часто возника-
ют накладки с федеральными закона-
ми, а закрывать эти недоработки 
приходится области. А это всегда до-
полнительные расходы из областного 
бюджета. Так было в частности с над-
бавками за классное руководство. 
При  участии депутатов было приня-
то решение эту надбавку выплачивать 
всем классным руководителям. Надо 
иметь в виду еще то, что 70-75% об-
ластного бюджета составляет соци-
альный пакет. Это много, в других 
регионах на социальную сферу расхо-
дуют не более 30-50% бюджетных 
средств.

- Вы бывшая спортсменка, лыж-
ница. Какие сейчас у вас отношения со 
спортом?

- Времени на спорт практически 
нет. Зимой на лыжи вставала редко. В 
бассейн хожу 2-3 раза в неделю. Сум-
ка со спортивными принадлежностя-
ми всегда в машине. Плавать очень 
нравится. Снимается весь негатив, 
стрессы.

Беседовал Георгий ЯНС

владимир путин считает, 
что…

«Россия всегда гордилась молодежью - талантливой, смелой, инициативной. Молодые были 
там, куда звало их время, где было особенно трудно. И сегодня, на рубеже веков, в ваших руках бу-
дущее страны. Важнейшая общегосударственная задача - дать возможность молодым людям полно-
стью реализовать себя, найти место в жизни, свое призвание. А успехи каждого из вас, ваши победы 
и достижения станут успехом России, укрепят ее национальное достоинство и авторитет». 

тем не менее…
…70,5% молодых россиян не имеют собственного жилья, в том числе 6,5% делят комнату с ро-

дителями – к таким печальным статистическим выводам пришла исследовательская группа Ми-
нистерства образования РФ.

69% молодых семей находятся за чертой официального прожиточного минимума, а 20% моло-
дых вынуждены подрабатывать. Еще 60% хотят, но не могут найти подходящую работу. 70% выпус-
кников вузов не работают по специальности.

в подмосковье «на 
молодежь» потратят 50 
миллионов рублей 

Московская областная Дума приняла областную целевую программу «Молодое поколение 
Подмосковья на 2006-2008 годы». 

Программа является продолжением областных целевых программ «Молодежь Подмосковья» 
на 2001-2005 годы», и «Патриотическое воспитание граждан в Московской области на 2002-2005 
годы» и разрабатывалась с учетом опыта их реализации. 

По словам заместителя председателя Комитета по вопросам науки, образования, культуры, 
спорта и делам молодежи Московской областной Думы Алексея Звягина,  «преемственный харак-
тер программы обеспечивает закрепление и развитие тех позитивных результатов в сфере молодеж-
ной политики, которые удалось достичь к 2005 году органам государственной власти Московской 
области совместно с органами по делам молодежи муниципальных образований». 

К их числу относятся вопросы развития и поддержки сети учреждений для молодежи, вопрос 
подготовки специалистов по работе с молодежью, укрепления благополучия молодых семей, в том 
числе через развитие системы государственной поддержки молодых семей, вопросы развития и со-
действия деятельности молодежных общественных объединений, организации трудовой занятости 
молодежи, поддержки творческой молодежи, обобщения и распространения лучшего опыта реали-
зации проектов для молодежи, молодежных идей и инициатив. 

В  принятой программе четко обозначены три приоритетных направления деятельности: 
- содействие развитию социальной зрелости молодежи; 
- решение проблем интеграции и адаптации молодежи в современном обществе;
- поддержка общественно-полезных и социально-значимых инициатив молодых граждан. 

По мнению разработчиков, реализация программы поможет создать условия для гражданского 
становления, социальной адаптации и интеграции молодежи Московской области в экономичес-
кую, культурную и политическую жизнь современной России. На финансирование программы в 
2006 году планируется истратить 50 миллионов 700 тысяч рублей. 

ПодмоскоВные Парламентарии 
Предлагают заПретить 
Посещение игорных заВедений 
лицам моложе 21 года

 

московская областная дума направила в государственную думу 18 
поправок к проекту федерального закона «о государственном регулирова-
нии деятельности по организации и проведению азартных игр и пари», 
который прошел в госдуме второе чтение.

Пресс-служба Московской областной Думы сообщила, что, по словам председателя Комитета 
по экономической политике Думы Владимира Букина, «предлагается предоставить субъектам Рос-
сийской Федерации право регулировать деятельность и организацию игорных заведений и решать 
вопросы по размещению объектов игорного бизнеса». 

Депутаты предлагают не размещать игровые заведения ближе 200 метров от детских учрежде-
ний, учреждений культуры и спорта, работающих с несовершеннолетними, а также у церквей и хра-
мов. Кроме этого, было предложено вынести запрет на посещение игорных заведений лицам моло-
же 21 года.

Поправки коснулись и сроков действия лицензии на игорное заведение. В отличие от феде-
рального законопроекта, по которому выдается бессрочная лицензия, областные парламентарии 
предлагают ограничить срок действия лицензии десятью годами.

Московская областная Дума также предлагает наделить субъекты Российской Федерации пра-
вом аннулировать разрешения на открытие игорного заведения на территории соответствующего 
субъекта при выявлении грубых нарушений законодательства.



жукоВские школьники 
Приняли участие В акции По 
озеленению города

в рамках месячника благоустройства и дней защиты от экологической 
опасности  в городе жуковском проведена акция по озеленению городских 
школ. 

За счет средств городского целевого бюджетного экологического фонда были оплачены 95 дере-
вьев. Силами учащихся на территории гимназии № 1, школ 2, 4, 10, 13 и лицея № 14 были высажены 
березы, рябины и белые акации.

Директора школ поблагодарили администрацию города и выразили надежду, что такие акции 
будут проводиться и  в дальнейшем. Директор школы № 4 Галина Киреева также попросила в буду-
щем закупить саженцы и фруктовых деревьев. 



В Балашихе Прошел день ПризыВника

Редакция «Президент-газеты» совместно с Московским областным обще-
ственным движением «Общественный Совет поддержки политики Президен-
та Российской Федерации» объявляет конкурс на лучшее освещение темы ре-
ализации в Московской области государственной молодежной политики.

Конкурс направлен на привлечение внимания широкой общественности 
к проблемам молодежи, информирование молодежи о возможности получе-
ния социальной помощи на территории области. 

К участию в конкурсе приглашаются журналисты и авторские коллективы 
печатных и электронных средств массовой информации Подмосковья. 

На конкурс принимаются опубликованные в период с 1 июня 2006 года по 
1 декабря 2006 года статьи и репортажи по молодежной тематике, отличающи-
еся систематичностью, публицистичностью и общественной значимостью со-
держания, яркостью и оригинальностью подачи материала. Работы должны 
строго соответствовать теме конкурса. 

Журналистские работы необходимо направлять по адресу: 125009 г. Мос-
ква, Георгиевский переулок, д.1, офис 321-А или по электронной почте asmo@
inbox.ru 

Жюри подведет итоги конкурса и до 10.12.2006г. определит победителей в 
следующих номинациях:

«Лучший журналист, освещающий проблемы молодежи»;
«За лучшую публикацию в областных печатных СМИ по освещению мо-

лодежных проблем»; 
«За лучшую публикацию в городских, районных и  ведомственных пе-

чатных СМИ области по освещению молодежных проблем»;
«За лучшую публикацию в электронных СМИ области по освещению 

молодежных проблем»;
«Лучшая вузовская газета области, освещающая проблемы молодежи». 

Представленные материалы должны быть систематизированы, подобра-
ны в комплекты газет, газетных вырезок или ксерокопий с публикациями по 
тематике конкурса, записаны на аудио- и видеокассеты и сопровождены анно-
тационно-пояснительными справками объемом не более двух страниц маши-
нописного текста за подписью руководителя СМИ. 

Победителей конкурса ждут дипломы и ценные призы. 

Подробную информацию можно узнать по телефону: (495)621-53-95. 

внимание
-конкурс!

кто будет определять лицо 
московской области в ххI веке?..  
вопрос риторический. конечно, 
сегодняшняя молодежь. без ее активного 
участия в политической и экономической 
жизни государства не построить 
развитого гражданского общества  
и в полной мере не реализовать 
приоритетные общенациональные 
проекты, обозначенные Президентом.  



лариса лазутина: 

«сегодня 
молодежная 
Политика   
в  Подмосковье  
на  Подъеме»

9 мая на праздничных мероприятиях в одинцове корреспондент «Президент-газеты» встретился с 
депутатом московской областной думы, героем россии, олимпийской чемпионкой ларисой лазутиной. 
Празднование дня Победы это не только дань памяти и уважения ветеранам, но и своеобразный смотр 
молодого поколения. каким бы замечательным молодое поколение ни было, ему все равно необходима 
поддержка государства, считает лариса лазутина.



весенний день призывника прошел в военно-
техническом университете, где собрались старшек-
лассники города балашихи. 

В официальной части первые лица района поздравили ребят с по-
четным вступлением в ряды защитников Отечества. Поздравле-
ния прозвучали от имени главы городского округа Балашиха.  

Военный комиссар полковник Ю.А.Копцик ориентировал ребят на добро-
совестное выполнение воинского долга. А благословение на служение этой 
цели дал настоятель храма Преображения Господня благочинный церквей 
Балашихинского округа протоиерей Николай Погребняк.

 Поздравления и наставления прозвучали также от заместителя главы 
администрации Б.А.Трофимова, полковника В.В.Сомова, а завершил вы-
ступления командир ракетной установки С.И.Кондрашин, пожелавший 
новобранцам доброго здоровья, доброго пути, доброй службы. В торжест-
венном молчании, под музыку российского гимна прошло возложение гир-
лянды к памятнику погибшим в Афганистане. 

Ветераны Великой Отечественной войны вручили парням призывные 
повестки. Затем курсанты, принимавшие участие в параде на Красной пло-
щади, продемонстрировали выполнение военных команд и построений.

 Завершился День призывника экскурсией по учебным корпусам Воен-
но-технического университета.
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каждый год 
седьмого мая

каждый год утром 7 мая у воинского мемориала в под-
московном поселке крекшино собираются сотни жителей 
наро-Фоминского района. дело в том, что уже в пятый раз 
благотворительным фондом поддержки и развития искусст-
ва, физической культуры и спорта «добрые люди», прези-
дентом которого является лев лещенко, при содействии 
правительства московской области, руководства 
министерства обороны рФ, администрации наро-
Фоминского района и государственного театра эстрадных 
представлений «музыкальное агентство» проводятся здесь 
торжества, посвященные дню Победы в великой 
отечественной войне. традицией стал и ежегодный приезд 
сюда губернатора московской области бориса громова.

 
Задолго до официального начала мероприятия собираются ветераны, чтобы по-

общаться не только друг с другом, но и с главой района Александром Барановым. 
Тем более, что практически всех ветеранов своих знает Александр Николаевич пои-
менно. Именно Баранов и был главным инициатором этого большого и красивого 
праздника - традиционного теперь в Крекшино.

Тамара Ивановна Егорова в войну была санитаркой:  «Все приходилось делать, 
- вспоминает она. – И раненых вытаскивать, и окопы рыть».

«Младший лейтенант секретной части», - представляется Анна Андреевна Бур-
денко. А на вопрос «Какой именно секретной части?» до сих пор отвечать отказа-
лась, даже через 60 с лишним лет продолжая хранить тайну.

Вся грудь в орденах и медалях  у Василия Карповича Соловьева. А из-под гим-
настерки виднеется тельняшка. Несмотря на костыли, держится молодцевато: «Ста-
линград, Курская дуга, Берлин, Прага», - бодро докладывает бывший радист-развед-
чик, на боевом счету которого десятки рейдов в тыл врага.

Отец Василий Брылев, настоятель Спасской церкви в деревне Большое Свино-
рье, в годы войны был связистом. Воевал на Курской дуге.

- Что ни ветеран у нас – так легенда и «повесть о настоящем человеке», - глава 
района откровенно горд своими стариками. 

«Мне кажется, что люди, которые погибли, и сегодня находятся там высоко над 
нами, видят и понимают, что отдали жизнь за Победу не зря. Россия поднимается на 
ноги и движется вперед», - сказал губернатор Борис Громов, открывая праздничный 
митинг.

О незарубцевавшихся ранах войны говорил в этот день и заместитель министра 
обороны, генерал-полковник Владимир Исаков: «В архивах хранятся миллионы и 
миллионы фамилий, чьи места захоронений неизвестны. В министерстве обороны 
создан поисковый батальон, который начал работу по выявлению таких неизвест-
ных захоронений». 

Со словами благодарности и поздравлений с Днем Победы обратились к ветера-
нам певец Лев Лещенко, выпускник крекшинской средней школы Станислав Тарас-
кин и председатель совета ветеранов города Апрелевка Иван Нефедов. Последнего, 
кстати, прямо на митинге Борис Громов поздравил с 80-летием.

После оружейного салюта и торжественного марша почетного караула состоя-
лись праздничный фуршет для ветеранов и концерт с участием звезд российской эс-
трады:  Льва Лещенко, Александра Буйнова, Марины Лях, группы «Девчата», ВИА 
«Континент».

Георгий ЯНС, фото автора 



У стелы глава Одинцовского района 
Александр Георгиевич Гладышев не 
ограничился обычным набором бла-

годарственных слов, которые привычно произ-
носятся в этот день.  

- Кажется, чем дальше уходит от нас война, 
тем меньше должно быть страниц, которые мы 
не знаем или не помним. Так получилось, что се-
годня здесь мы высекли имена ещё трёх погиб-

ших. Через 64 года мы увековечили память Ко-
лесова Николая Гавриловича, который погиб в 
1942 году в Ленинградской области, проявив чу-
деса героизма и мужества. На эту стелу занесено 
имя Малярова Вячеслава Владимировича 1969 
года рождения. Он служил в десантных войсках 
на Кубинке, участвовал в боевых действиях в 
Афганистане, освобождении заложников в теат-
ральном центре на Дубровке. Был награждён 
двумя медалями “За отвагу”, двумя орденами 

“За заслуги перед Отечеством I-ой и II-ой степе-
ней, орденом Мужества и орденом “За заслуги 
перед Отечеством” IV степени посмертно. Погиб 
Вячеслав Владимирович в Беслане при освобож-
дении заложников. 

И ещё одно имя, появившееся сегодня на 
стеле – Румянцев Алексей Викторович, рождён-
ный в 1980 году, он принимал участие в контр-
террористических операциях на территории Че-
ченской республики, где и погиб при исполнении 

воинского долга. За заслуги перед государством 
и народом, связанные с совершением геройско-
го подвига, - капитан Румянцев представлен к 
званию Героя РФ посмертно. 

Вы знаете, это очень страшно, когда прошло 
столько времени с окончания Великой Отечест-
венной войны, а наши дети по прежнему гибнут, 
- признался собравшимся у стелы одинцовцам 
Александр Георгиевич, - гибнут, защищая отечес-
тво. И сегодня, стоя у Вечного Огня, хочется ещё 
раз сказать слова благодарности всем тем, кто 
рисковал своей жизнью, защищая будущие поко-
ления 61 год назад, всем, кто делает это сегодня. 
И в который раз уже необходимо почтить память 
тех, кто не вернулся с той ужасной войны… 

Ученики одной из школ Одинцовского райо-
на подсчитали, что если бы по каждому русскому 
воину, отдавшему свою жизнь ради спасения Ро-
дины, объявить минуту молчания, то страна 
молчала бы 38 лет. Но 9 мая по-прежнему остаёт-
ся не только днём памяти, но и праздником по-
бедителей, для которых на Центральной площа-
ди была открыта полевая кухня и выставлены 
парадно накрытые столы, где ветераны смогли 
посидеть с родными и друзьями-однополчанами 
и за рюмкой водки вспомнить те тяжёлые дни, 
предшествующие Великой Победе, созданной 
их руками.

Анна ТАРАСОВА, фото автора

на улицы климовска отпраздно-
вать 61-ю годовщину Победы советс-
кого народа в великой 
отечественной войне вышли, по 
данным организаторов, не менее 9 
тысяч климовчан. Это больше, чем в 
прошлом, юбилейном, году. 
ветераны и люди среднего поколения 
объясняют это просто: соскучились, 
мол, по настоящим праздникам, 
когда можно ощутить единение 
народа, почувствовать силу и мощь 
гражданского общества. очевидно, 
поэтому праздничные шествия и 
митинги памяти стали столь массовы-
ми и торжественными. 

Началось празднование Дня Победы в 
Климовске в 10.30 в юго-западной части горо-
да. На северо-востоке старт шествию был дан 
чуть позже – в 12.30, как обычно, около ДК 
имени Первого Мая. Вслед за участниками 
войны под руководством председателя Совета 
ветеранов нашего города Ивана Максимова 
шли климовчане разных возрастов: протяжен-
ность колонны была столь велика, что когда 
первые участники шествия прибыли к месту 
проведения митинга, завершающие ряды не 
преодолели еще и половину пути. 

На Гривно официальная часть мероприя-
тия прошла у памятника Погибшим климовча-
нам, на Весенней – у монумента Скорбящей 
матери.

 В этом году традиционные места проведе-
ния митингов еще более преобразились: около 
обновленных к 60-летию Победы памятников 
появились гаубицы времен второй мировой. 

Со словами благодарности к ветеранам-
климовчанам и труженикам тыла на обоих ми-
тингах обратился глава города Андрей Мень-
шов. Он отметил, что ратные подвиги советских 
воинов навсегда останутся в памяти благодар-
ных потомков яркими страницами летописи 
истории, вехами сражений на Курской дуге, 
под Сталинградом, под Москвой… Имена кли-
мовчан, кто ценою жизни подарил нам победу 
в самой кровопролитной войне прошлого сто-
летия, высечены в мраморе городских обелис-
ков.

Перед присутствовавшими выступили 
также председатель Совета депутатов Климов-
ска Николай Ильичев, председатель Совета 
ветеранов города Иван Максимов, настоятели 
городских храмов: Всех святых - отец Феодор и 
священномученика Сергия - отец Олег. 

Погибших вспомнили минутой молчания, 
к подножию монументов возложили венки и 
цветы.

По окончании торжественной части праз-
дника на площади зазвучали песни военных 
лет, ветеранов угощали солдатской кашей, не 
забывая предложить боевые 100 граммов .

В этот день на городских площадях собра-
лось около девяти тысяч горожан, каждый из 
которых счел своим долгом почтить память во-
инов, защитивших нашу страну в грозные 40-е, 
и высказать слова благодарности за победу 
ныне живущим. 

В 22 часа в Климовске прогремел празд-
ничный салют. 

Татьяна КЛИМАНОВА

именно столько времени ушло 
бы на то, чтобы отдать долг памяти 
солдатам и офицерам, павшим в 
годы великой отечественной войны. 
для того чтобы воздать почести, 
достойные ветеранов, отмечающих 
61 годовщину дня Победы, также 
прилагается немало усилий. в 
одинцове этот праздничный день 
традиционно начался с возложения 
цветов к памятнику маршалу жукову 
и торжественного шествия к вечному 
огню, в котором приняли участие все 
жители  города, считающие эту 
возможность отдать дань почтения 
ветеранам своей почётной и 
непременной обязанностью.



3 8  л е т  м о л ч а н и я

у мрамора 
городских 
оБелискоВ 
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ПраВительстВо чуВстВует  
Поддержку ВетераноВ

казалось бы, события великой отечественной вой-
ны уходят в прошлое. но не становится в россии мень-
ше людей, не равнодушных к празднику великой 
Победы. 

В 61-ю годовщину Великой Победы более шестисот ветеранов Великой Отечест-
венной войны традиционно собрались в доме отдыха «Покровское». Организованной 
автобусной колонной фронтовики в парадной форме с медалями прибыли 8 мая в один 
из лучших санаториев Подмосковья. Здесь стало доброй традицией в канун праздника 
Победы и в День защитника Отечества собирать отважных воинов Земли Русской. 

Торжественная встреча, частушки и вальсы, праздничный концерт и самые теплые 
слова посвящены им. Сегодня, как и всегда, ветераны с удовольствием готовы поде-
литься кашей с полевой кухни и фронтовой «стопкой», которые для них и всех желаю-
щих каждый год готовят в «Покровском». Слезы радости и разговоры-воспоминания 
бередят душу и не позволяют забыть того Великого Подвига, который они подарили 
всем нам в далеких 1941-1945 годах. 

Они многое пережили, и сейчас главное пожелание для них – это здоровье, попра-
вить которое в течение всего года приезжают в «Покровское» ветераны и вдовы погиб-
ших воинов. Здесь особо чтят всех тех, кто бесстрашно смотрит в лицо опасности и го-
тов отдать жизнь за Родину. Московская областная общественная организация «Центр 
ветеранов силовых и правоохранительных ведомств», которая занимается организацией 
всех этих мероприятий, приготовила для ветеранов много приятных сюрпризов. 

«Конечно, подарочный пакет и концерт не сможет выразить всю признательность 
и благодарность нашим ветеранам, но мы стараемся хотя бы немного украсить их жизнь, 
подарить тепло, которого они заслуживают как никто другой. Мы никогда не забываем, 
что они сделали для всех нас. Буквально через месяц здесь, в доме отдыха «Покровское» 
мы открываем музей Боевой Славы, где будем хранить память об отваге, храбрости и 
любви к России, которая сегодня так необходима нашей молодежи», - подвел итог 
встречи с ветеранами Президент Дома отдыха «Покровское», начальник «Центра вете-
ранов силовых и правоохранительных ведомств» Дмитрий Погорелов. 

Нина ДЬЯЧКОВА



в канун 61-й годовщины великой Победы советско-
го народа в великой отечественной войне правительс-
тво московской области устроило прием в честь вете-
ранов войны – бывших работников аппарата 
Правительства области и членов совета ветеранов 
московской области. 

От имени губернатора Бориса Громова ветеранов войны и труда с Днем Победы поз-
дравили министр правительства Московской области – руководитель аппарата прави-
тельства Борис Жиганов и Виктор Азаров, председатель областного Совета ветеранов 
войны, труда, вооруженных сил и правоохранительных органов. 

 «От имени губернатора Московской области, от себя лично и от лица всего аппара-
та правительства Московской области сердечно поздравляю всех вас - тех, кто ковал По-
беду на всех фронтах Советского Союза, - с этим великим праздником», - обратился 
Борис Жиганов к ветеранам. 

Поздравляя ветеранов аппарата правительства области с праздником Победы, 
министр подчеркнул, что наши ветераны и сегодня в «боевом строю». Борис Жига-
нов отметил, что активная жизненная позиция ветеранов и та большая работа, ко-
торую они ведут в Совете ветеранов Московской области, очень много значат и для 
всех жителей Подмосковья, и для правительства региона, которое всегда чувствует 
поддержку ветеранов,  дорожит их мнением при принятии важных решений. 

Поздравляя ветеранов Великой Отечественной войны с их самым любимым 
праздником – Днем Победы, Борис Жиганов пожелал им здоровья, счастья, благо-
получия и долгих лет жизни.  

Татьяна ПОРЕТ



каждый год 
В «ПокроВском»

«Это здорово! клево! у нас в городе каждый 
год именно так начинается день Победы – с 
победы, с победы в эстафете! По-моему, это 
потрясающе! настоящий праздник для всех.  
Приятно быть подарком. а молодежь сегодня 
выполняет в том числе роль подарка нашим 
ветеранам. наша победа для них. честное 
слово, это супер.  я бегаю с 10 лет, а за резуль-
таты спасибо моему тренеру Павлу Павловичу 
курбатову». такая буря эмоций переполняла  
настоящую супердевушку анну агафонову, 
студентку 5-го курса мгоу, которая принесла 
победу своей команде на 4-ом этапе эстафеты. 



ПоБеда В Подарок
Я давно не наблюдала такого счастливого Дня 

Победы. В Мытищах День Победы начина-
ется не с  поднадоевших выступлений офи-

циальных лиц. В Мытищах глава района Александр 
Мурашов - идейный вдохновитель и организатор этого 
удивительного праздника - сказал «Вперед!», дал стар-
товый залп и с гордостью наблюдал, как молодежь 
стартовала к победе. Наверно, именно поэтому  в гла-
зах у орденоносцев, участников войны 
была не только радость от встречи, но 
радость и гордость за  будущее.  Не 
каждому из них выпала удача 
каждый день  купаться в таком 
море  молодой жизненной энер-

гии, которой была переполнена площадь перед адми-
нистрацией района. 

Герои войны, а, на мой взгляд, все, кто прошел 
через ад войны,  - герои, начали тихонько собирать-
ся уже к 10 утра, за час до начала мероприятий. Герои 
приходили не спеша, поодиночке, с легкой тревогой 
в глазах  и немым вопросом  -  кто выбыл из их  уже 
малочисленного строя, кто сегодня, 9 мая 2006 года, 
уже не пройдет в параде Победы. Они стекались на 

площадь как редкие жемчужины и собирались в 
драгоценное ожерелье победителей. Главное, что 

они все-таки пришли, смогли, что они с нами, 
что они есть.  Они герои, они наша главная 

драгоценность - люди, которые завоевали для нас  
право на жизнь своим правом на смерть.

Ребята, которые готовились к старту в эстафете, на-
верняка пока не все понимали, что рядом с ними стоит 
история их страны. И все же. Каждый раз, проходя мимо 
людей в орденах, она замедляли шаг, а в глазах появля-
лась робость. Значит чувствуют. И когда-нибудь обяза-
тельно поймут. И расскажут своим детям, что они их 
видели, знали… Расскажут, чтобы помнили.

Были в Мытищах и возложение венков к памятни-
ку Ленина, и большой парад ветеранов, и счастье, и 
слезы. Но ценность в том, что это был общий празд-
ник, праздник героев войны и праздник молодых. 

Наталия ГОРОДЕЦКАЯ

200 королеВских 
ВетераноВ ПозВонили 
одноПолчанам

хороший и «практичный» подарок в день Победы 
преподнесли ветеранам молодежные организации 
подмосковного королева под руководством депутата 
городского совета владислава иванова. 

Ребята предоставили возможность участникам Великой Отечественной войны в 
течение всего дня бесплатно звонить друзьям-однополчанам по всей территории 
России. Звонили от Владивостока до Калининграда, поздравляли друг друга с Днем 
Победы, вспоминали общих знакомых и былые встречи. 

«За прошедшие годы судьба разбросала нас не то, что по разным городам, но и по 
разным странам. Так приятно услышать своих друзей, узнать, как складывается их 
судьба. День Победы - это самый главный для нас праздник, и мы очень рады, что 
молодежь помнит и с уважением относится к этому дню. Спасибо за поздравления и 
заботу», - благодарили молодежь ветераны.

Такие события являются огромной движущей силой, сплачивающей молодых 
людей, молодежные объединения и целые города. Молодежь из города Юбилейного 
присоединилась к поздравлениям, и в итоге к концу дня около 200 участников Вели-
кой Отечественной войны приняли участие в акции «Звонок однополчанину».

Екатерина СЕМЕНОВА 
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борис громов:  
«Приятно, что реБят и деВчонок, 
уВлеченных сПортом, В ПодмоскоВье 
Все Больше с каждым годом»

в конце апреля состоялся рабочий 
визит губернатора московской облас-
ти бориса громова в город дмитров. в 
ходе поездки борис громов принял 
участие в церемонии открытия 6-го 
турнира по дзюдо «золотое кольцо 
россии» среди юношей 1992-1994 
годов рождения. 

В своем выступлении губернатор отметил, что в разви-
тии детско-юношеского спорта Дмитров занимает особое 
место в Московской области. Здесь культивируются раз-
личные виды спорта, а в спортивных школах и секциях за-
нимаются сотни мальчишек и девчонок: 

«Как быстро время летит. Вчера, кажется, а не четыре 
года назад мы открывали здесь «Центр дзюдо и самбо». И 
вот открываем уже шестой международный турнир по дзю-
до «Золотое кольцо России», который отмечен огромными 
успехами российских спортсменов на чемпионатах Мира и 
Европы… Дмитров – сам по себе город очень спортивный. 
Здесь прекрасные условия для занятий спортом вообще и 
дзюдо, в частности. Своими спортивными успехами Дмит-
ров уже известен не только на российском «спортивном 
пространстве», но на всем бывшем всесоюзном. Рад при-
ветствовать всех участников и гостей турнира, среди кото-
рых приятно, очень приятно видеть много юных, совсем 
юных лиц. И еще более приятно, что ребят и девчонок, ув-
леченных спортом и болеющих за товарищей, все больше и 
больше с каждым годом как в Дмитрове, так и во всем Под-
московье». 

 
Губернатор пожелал участникам состязаний «Золотое 

кольцо России» успехов и побед. Лучших спортсменов и 
тренеров Борис Громов наградил губернаторскими Знака-
ми «Благодарю», ключами от новенькой «Лады» и даже 
сертификатом на квартиру. 

 Помимо этого, губернатор Московской области в ходе 
визита в Дмитров принял участие в торжественной цере-
монии награждения победителей чемпионата России по 
хоккею среди женских команд сезона 2005-2006 годов – иг-
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роков и тренеров женской хоккейной команды «Торна-
до». 

Борис Громов подчеркнул, что, несмотря на моло-
дость, «Торнадо» показало настоящий командный харак-
тер, сплоченность, настойчивость, стремление к победе. 
Именно это и предопределило успех подмосковных хок-
кеисток. Губернатор Московской области не только тепло 
поздравил спортсменок, но и вручил им золотые медали 
чемпионов России и ценные подарки.

 
Как отметил в своем выступлении глава Дмитровско-

го муниципального района Валерий Гаврилов: «Все благо-
дарности, награды и подарки губернатора, как и его пос-
тоянное и особое внимание к вопросам развития спорта и 
физической культуры - хороший стимул для занятия спор-
том и защиты спортивной чести Подмосковья. Сотни ре-
бят сегодня регулярно занимаются в созданной по иници-
ативе Бориса Всеволодовича Громова специализированной 
детско-юношеской школе Олимпийского резерва «Дина-
мо-Дмитров». Есть среди них и члены сборной России. 
Надеюсь, что и на  Пекинской Олимпиаде кто-то из дмит-
ровцев будет защищать честь страны. А в том, что среди 
членов национальной сборной будет немало спортсменов 
из Подмосковья, вообще не сомневаюсь».

Неудивительно, что шквалом аплодисментов участ-
ники  и болельщики турнира поддержали слова благодар-

ности, адресованные губернатору Борису Громову за пос-
тоянное внимание к спорту и за развитие физической 
культуры в Подмосковье. Воспитанники школы Олим-
пийского резерва «Динамо-Дмитров» вручили губернато-
ру символический подарок, а юные гимнастки - члены 
сборной России, воспитанницы спортшколы «Динамо-
Дмитров» - приветствовали Бориса Громова феерическим 
выступлением. 

В дмитровской поездке Бориса Громова сопровожда-
ли вице-губернатор Московской области Алексей Панте-
леев, председатель областного Комитета по физической 
культуре и спорту Сергей Перников, советник губернато-
ра Московской области Елена Вяльбе, генеральный ди-
ректор государственного унитарного предприятия Мос-
ковской области «Мособлгаз» Дмитрий Большаков.

В программе визита Бориса Громова  в этот день было 
еще одно торжественное мероприятие: церемония откры-
тия тепличного комплекса «Подосинки», построенного в 
деревне Ивашево Дмитровского района. В следующем но-
мере «Президент-газеты» мы более подробно расскажем о 
предприятии, созданном дмитровчанами совместно с ни-
дерландскими бизнесменами.

Николай ЧАЛОВ, 
фото автора.
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Пилотный 
номер журнала 
«ПодмоскоВье 

сПортиВное» 
новое, хорошо иллюстрированное издание 

областного комитета по физической культуре и 
спорту московской области объёмом 96 страниц 
посвящено основным событиям спортивной жизни 
Подмосковья.

Удачного старта «Подмосковью спортивному» пожелал в пилотном номе-
ре губернатор Борис Громов: «Появление журнала обусловлено самой жизнью, 
теми достижениями, которых наш регион добился в области развития спорта, 
спортивной индустрии. Подмосковье по праву называется спортивной облас-
тью. С каждым годом улучшаются условия для занятий физкультурой и спор-
том разных слоев населения – детей, молодёжи, тружеников всех возрастов, 
инвалидов и ветеранов. Выпуск спортивного журнала – важное и очень знаме-
нательное явление в общественной жизни области. По своему значению его 
можно сравнить с вводом в строй очередного Дворца спорта. Хочется поже-
лать, чтобы, открывая страницы журнала, читатели находили для себя много 
интересного, увлекательного и познавательного».

Новый спортивный журнал нашего региона будет выходить с периодич-
ностью 1 выпуск в 2 месяца, а начиная с 2007 года – ежемесячно. Главными 
героями публикаций станут чемпионы, не раз прославившие подмосковный 
спорт в самых ответственных состязаниях. Среди постоянных разделов - руб-
рика «Арены Подмосковья», знакомящая читателей с лучшими спортивными 
сооружениями Московской области. Предполагается публиковать календар-
ный план основных физкультурно-оздоровительных, спортивных и спортив-
но-массовых мероприятий области, знакомить жителей Подмосковья с силь-
нейшими командами по игровым видам спорта, представлять новые 
перспективные спортивные дисциплины, культивируемые в области, и многие 
другие материалы, раскрывающие суть физкультурно-спортивной жизни Под-
московья.

Контактный телефон «Подмосковья спортивного» 299-72-01.



турнир знаменских Пройдет В жукоВском
традиционный международный турнир по легкой атлетике памяти братьев знаменских в подмосковном 

жуковском пройдет на новом легкоатлетическом стадионе, открытом 17 сентября прошлого года. об этом 
сообщил директор турнира михаил бутов.



«Химки» стали 
первым 

полуФиналистом 

впервые в истории европейский кубок кубков по гандболу выиграла команда 
«чеховские медведи» из Подмосковья. Проиграв в первом матче финала испанскому 
«вальядолиду» со счетом 29:36, в ответной встрече подопечные владимира 
максимова добились победы со счетом 32:24.

Две ранние попытки российских команд увенчались неудачей - в 1995 году и 2001 году в финалах кубка ЕГФ волгоградс-
кий «Каустик» и астраханская «Лукойл-Динамо» потерпели поражение в финальных матчах. «Чеховские медведи» впервые за 
свою пятилетнюю истории вышли в финал еврокубкового турнира и впервые завоевали трофей.

«В этой встрече победила команда, которая лучше сыграла в обороне.В Испании мы тоже забили много мячей, но боль-
шинство атак «Вальядолида», особенно при игре в большинстве, оказались результативными. Ту игру мы разобрали по кос-
точкам, и сегодня ударные игроки испанцев уже не имели такой вольготной жизни», - отметил после игры наставник «Чехов-
ских медведей» Владимир Максимов, слова которого приводит официальный сайт клуба.

В поздравлении губернатора Московской области Бориса Громова, адресованном «Чеховским медведям», говорится: 
«Дорогие друзья! Победив в ответном матче испанский «Вальядолид», вы завоевали свой первый еврокубок. Эта победа под-
московной команды из города Чехова – успех всего российского гандбола. Это был блестящий матч, который подарил горя-
чим поклонникам «Чеховских медведей» настоящую радость и навсегда войдет золотой строкой в историю клуба. Желаю 
всем игрокам и тренерам команды здоровья, счастья, удачи и новых достижений в спорте и в жизни». 



борис громов:  
«Приятно, что реБят и деВчонок, 
уВлеченных сПортом, В ПодмоскоВье 
Все Больше с каждым годом»
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«Штурм-2002» снова чемпион
 

Подмосковная команда по водному поло стала во второй 
раз подряд чемпионом россии среди мужских команд. в 
финальной серии до двух побед между клубами «синтез» 
(казань) и «штурм 2002» (московская область) подмосков-
ные спортсмены выиграли со счетом 5:7.

- «Синтез» показал отличную игру, - прокомментировал финал чемпионата Александр 
Кабанов, главный тренер «Штурма-2002» и сборной России. - Я бы сказал, что в нынешнем 
сезоне казанцы сумели «прыгнуть выше головы». Поздравляю игроков и тренеров с серебря-
ными медалями чемпионата. Поединок получился сложным, и я поверил в победу своей ко-
манды только в конце четвертого периода, когда у «Синтеза» сорвалась атака, а до конца игры 
оставалось секунд сорок, не больше…

Победу родной команды губернатор Московской области Борис Громов назвал выдаю-
щимся достижением: «Вы во второй раз в истории клуба добились этого высшего титула. 
Этим успехом вы порадовали не только поклонников своей команды, но и тысячи любителей 
спорта Подмосковья. Достижения игроков, тренеров, всех специалистов «Штурма-2002» убе-
дительно доказывают эффективность  вложений ресурсов области в развитие спорта. Эта по-
беда послужит вдохновляющим примером для других наших команд на пути к завоеванию 
чемпионских высот».



«чеховские медведи» завоевали 
кубок  кубков

«В этом году турнир памяти братьев Знаменских 
будет иметь статус Premium Европейской легкоатлети-
ческой ассоциации, - сказал Бутов. - Сейчас заканчи-
ваем формирование соревновательной программы и 
начинаем рассылать приглашения иностранным спорт-
сменам. Скорее всего, весь турнир проведем в один 
день, как обычно проводят в Европе. Если главный 
тренер сборной России Валерий Куличенко посчитает 

необходимым включить несколько дополнительных 
дисциплин, национальный турнир проведем утром 24 
июня. Стадион сертифицирован. Сейчас ждем разре-
шения от Международной ассоциации легкоатлетичес-
ких федераций, но это - формальность. Я надеюсь, что 
на вечерней части турнира памяти братьев Знаменских 
семитысячные трибуны нового легкоатлетического 
стадиона будут заполнены».

Михаил Бутов также сообщил, что принципиаль-
ная договоренность о проведении турнира памяти бра-
тьев Знаменских в Жуковском была достигнута между 
президентом Всероссийской федерации легкой атлети-
ки Валентином Балахничевым и губернатором Мос-
ковской области Борисом Громовым на московском 
чемпионате мира в марте. 

Подмосковные «химки» стали первой командой, которая вышла в 
полуфинал чемпионата россии по баскетболу. на выезде «химки» 
обыграли подмосковное «динамо» со счетом 81:71 и всухую 3:0 
выиграли четвертьфинальную серию. 

Лучшим в составе победителей стал аргентинский центровой Рубен Волковыски (16 очков), а у дина-
мовцев - американец Сэм Хоскин (18). 

«Химки» выиграли серию до трех побед со счетом 3:0, а их соперником в полуфинале будет победи-
тель пары «Динамо» (Санкт-Петербург) - «Урал-Грейт» (Пермь), в которой пока ведут динамовцы (2:1). 



сПортиВное неБо ПодмоскоВья
1-й открытый чемпионат московской области по воздухоплаванию 

аэронавты посвятили 61-ой годовщине Победы в великой отечествен-

ной войне. в рамках чемпионата состоялись тренировки российских 

спортсменов к чемпионату мира, который пройдет в японии осенью 

этого года. 

За три дня соревнований - самых зрелищных, пожалуй, из технических видов 
спорта - спортсмены выполнили задания на время, дальность и точность прохожде-
ния маршрута. Участие в чемпионате приняло несколько зарубежных экипажей. 

Для оценки прохождения маршрута использовались приборы GPS-логгеры. 
Главным призом победителю в одном из полетов воздухоплавательный центр «Авгур» 
объявил… новый газовый баллон. Награждение победителей и праздничные подъ-
емы аэростатов прошли на территории ВВЦ 9 мая. А над районом соревнований и в 
окрестностях Дмитрова летал самый большой аэростат в России – «Дмитров-850».

 
Фоторепортаж и подробности в следующем номере «Президент-газеты».



- Владимир, мне встретилось не-
кое социсследование приоритетов се-
годняшней молодежи. На первое мес-
то нынешнее поколение ставит 
качественное образование – как ни 
странно, не материальный достаток, а 
именно качественное образование. На 
втором – справедливая и достойная 
оплата труда. На третьем – организо-
ванный досуг.

- Такая шкала ценностей была 
характерна еще для царской Рос-
сии. Наш народ всегда во главу угла 
ставил не хлеб единый. Русские 
люди ориентированы на духовные 
ценности, и молодежь, соответс-
твенно, тоже. Для нас характерны 
идеи служения чему-то высокому – 
народу, справедливости, и они всег-
да выше идей некоей абстрактной 
личной свободы или идей достиже-
ния личного материального успеха. 
В царское время – «За бога, царя и 
отечество». В советское – построе-
ние коммунизма. В общем, некое 
большое и важное дело, которое ка-
сается не только тебя одного, но – 
всех. А вот сейчас – некоторая про-
блема с высокими идеями. 
Стремление осталось, оно заложе-
но, видимо, генетически, а вот с са-
мой идеей, как жить, чему служить, 
–  возник вакуум. 

- Десять лет назад дети на вопрос, 
кем ты хочешь стать, отвечали «рэке-
тиром», сейчас - «банкиром», «биз-
несменом». Некоторые даже - «чинов-
ником». 

- Достичь вершин в бизнесе мо-
гут единицы, а риск разориться 
очень велик. Остальным приходится 
довольствоваться работой по найму. 
Госслужба не даёт высокого уровня 
жизни, если не брать взятки. Однако 
на данном этапе она всё-таки даёт 
некий достаток, чего не было в 90-е 
годы. За исключением, конечно, от-
кровенных ворюг. Сейчас, худо-бед-
но, положение стало выправляться. 
Штаты госслужащих в нашей стране 
раздуты, но далеко не все из них бес-
полезны. И в том, что молодежь хо-
чет занять эти места, нет ничего пло-
хого. Я расцениваю это, как желание 
сделать что-то для страны лучше, 
чем это делается сейчас. 

- Что молодежь  потеряла, а что, 
может быть, и приобрела в наше вре-
мя? 

- Потеряла идеологию и систему 
ценностей. Нынешняя молодежь не 
знает, ради чего она живет. Не ради 
же выигрыша в игровых автоматах, 
пьянки, наркотиков и уличных 
драк… А вот горбачевские лозунги 
свободы слова и гласности, как ни 
странно, единственно положитель-
ный результат эйфории 85-го года.  
Сегодня можно свободно, без идео-
логических шор, без оглядки на ка-
кие-то закостенелые догмы самосто-
ятельно мыслить. Эта возможность 
чрезвычайно важна именно для  мо-
лодежи, поскольку люди старшего 
поколения часто погружены в про-
шлое, которое довлеет над ними. 
Они неоправданно идеализируют 

СССР. Молодежь, в отличие от стар-
шего поколения, имеет возможность 
взглянуть на мир, на нашу историю 
объективно. И это – главное её при-
обретение. 

- Способна ли российская моло-
дежь на выступления, подобные фран-
цузским? 

- А кто сказал, что во Франции 
выступления были организованы мо-
лодежью? На забастовки поднялось 
полстраны. Это делали профсоюзы 
– там они сильные, получают деньги 
от государства, поэтому могут себе 
позволить. И происходящему был 
придан вид молодежных волнений. 
Мне не известен случай, когда моло-
дежь сама по себе, без участия какой-
то партии, движения сделала что-то в 
политическом плане, в плане идео-
логии. Нет молодежи «вообще», и 
быть не может. Она всегда – правая, 
левая, бедная, богатая, учащаяся, ра-
ботающая – спектр очень разнообра-
зен, интересы групп зачастую проти-
воположны. Заниматься молодежью 
«вообще», в целом – возможно толь-
ко на уровне государства, каких-то 
федеральных программ. 

А что касается проблем, ради ко-
торых стоит выйти на площадь, – то 
они есть. Но проблема жилья, про-
блема трудоустройства – не решаемы 
на государственном уровне в при-
нципе при нынешней системе. Мо-
лодой человек сам должен заработать 
себе на жилье, мы живем не при со-
циализме. Всё иное – просто утопия. 

- Но на Западе распространена 
система ипотечного кредитования. 

- Даже невысокая по тамошним 
меркам зарплата является запре-
дельной в наших условиях. Уровень 
доходов тех же голландцев и росси-
ян несопоставим. Второй момент – 
гарантии ипотеки. Запад привык 
жить в кредит, то есть можно вести 
речь о финансовой культуре.  В на-
шей стране риск невозврата кредита 
огромен, это, вкупе с другими при-
чинами, объясняет и дороговизну 
этого кредита, высокие банковские 
проценты. В СССР человека, кото-
рый не платил за квартиру, выселить 
было невозможно, и это укорени-
лось. Кстати, любопытный анализ 
был проведен по объему жилья, ко-
торое вводилось во времена СССР и 
сейчас, – показатели не в пользу се-
годняшнего дня. Притом часть 
предприятий строительного комп-
лекса за последние 10 лет просто 
развалилась.  Сегодня все мощнос-
ти оставшегося строительного ком-
плекса загружены на 100%, и вы-
полнить программу ипотечного 
кредитования жилья в масштабах 
страны в принципе невозможно – 
на это просто не хватит ресурсов. 
Ипотека - это утопия, и утопия 
вредная. 

- Расцениваете ли вы национа-
лизм, ксенофобию, как угрозу терри-
ториальной целостности России?

- Проблема соотношения прав 
разных народов – тема очень серьёз-

ная, требующая долгого разговора. 
Но в России 79,9 процента русских. 
По классификации ООН - госу-
дарство, где две трети являются 
представителями одной нации, яв-
ляется мононациональной страной, 
то есть Россия попадает под это оп-
ределение.  Поэтому я не думаю, 
чтобы она могла распасться. А вто-
рой момент – русские всегда были 
настолько уживчивы с другими на-
родами, настолько умели взаимо-
выгодно сосуществовать, что ны-
нешние некие обострения вопроса 
– нет сомнения, временные. 

- То есть все истории с убийс-
твами иностранных студентов.

- Какие убийства студентов? 
Сколько их убили? Это очень ред-
кие случаи. Ведь нам не сообщают, 
а сколько за это время убито по 
тем или иным причинам русских 
студентов. И эта цифра, уверяю 
вас, будет на порядки выше на са-
мом деле. 

Преступность есть всегда, но 
раньше мы  просто не слышали о 
проблеме в таком масштабе. 

- Но раньше рядом с трупами не 
бросали ружей, разрисованных свас-
тиками и надписями «убей негра»…

- Кому-то очень хочется пред-
ставить дело так, чтобы Россия вы-
глядела чуть ли не фашистским, то-
талитарным государством, страной 
ксенофобов. Корни всех этих исто-
рий лежат не в том, что национа-
лизм в России есть на самом деле, а 
в том, что кому-то выгодно, чтобы 
так казалось. Если о каждом случае 
драки с участием чернокожих жур-
налисты начинают писать без ана-
лиза причин – что же, собственно, 
произошло в данном конкретном 
случае, остаётся только констати-
ровать – кто-то заинтересован в 
том, чтобы представить Россию в 
подобном свете.

- Почему в среде интеллигенции 
существует некий «перевертыш» вос-
приятия  организаций, претендующих 
на умы молодежи? НБП, к примеру, 
пользуется определенным сочувстви-
ем, а движение «Наши» подаётся, 
как некое явление тоталитаризма. 

- «Тоталитаризм», с моей точки 
зрения - красное словцо, удобное 
средство для того, чтобы охаять оп-
понента, не особо вдаваясь в под-
робности. Усилия президента по 
укреплению страны не нравятся 
тем, кто мечтает о том, чтобы она 
оставалась слабой. 

НБП – очень тоталитарная 
структура, внутри этой партии всё 
строится на очень жесткой схеме. 
Почему им симпатизируют? Отчас-
ти по принципу «враг моего врага – 
мой друг». Наша интеллигенция, к 
сожалению, в очень сильной степе-
ни смотрит в сторону Запада, и всё, 
что реально идет в направлении от-
стаивания наших национальных 
интересов, наталкивается на нега-
тивное отношение. Отчасти потому, 
что те же нацболы спекулятивно 

эксплуатируют имидж «страдаль-
цев».  Как видим, срабатывает. 

- Образование. С одной стороны, 
вещь хорошая. С другой, – наличие 
сотен вузов, выпускники которых ис-
пытывают серьезные затруднения с 
работой по специальности. 

- Здесь на самом деле проблем 
две. Вторая касается не столько об-
разования, сколько рождаемости в 
стране. А что касается первой, то её 
корни в умах, в настроениях. В моде: 
когда-то все хотели быть бандитами 
и проститутками, теперь – менедже-
рами и юристами. К сожалению, 
нужда в юристах ограничена, их не 
надо так много. В результате сейчас 
помощником нотариуса устроиться 
невозможно. И начинается – «Ах, у 
нас безработица. Ах, у нас пробле-
мы». А в это время на стройке невоз-
можно найти нормального проекти-
ровщика. И сейчас зарплата 
инженера стала выше зарплаты того 
же юриста примерно вдвое. Так что 
постепенно всё выровняется. 

Я не считаю реформу образова-
ния и западную систему вообще пра-
вильной. В СССР, пусть и при опре-
деленных недостатках тогдашнего 
строя, существовала система обуче-
ния, которая всё же заставляла 
учиться мыслить. Нужно было не 
просто формулу заучить – надо уметь 
её «вывести». Сейчас всё очень силь-
но меняется, программа обедняется, 
хотя при этом учебное время растет, 
вводятся какие-то не вполне понят-
ные дисциплины. По этому поводу в 
среде специалистов идет серьёзная 
дискуссия, которая не выносится на 
широкое обсуждение, её не обсуж-
дают в газетах и на телевидении, но 
те, кто в курсе, об этом столкнове-

нии наслышаны хорошо. Реформа 
образования в её нынешнем виде, с 
моей точки зрения, – скорее плохо, 
нежели хорошо. 

 
- Какова идеология, тот «–изм», 

которым можно было бы хотя бы ус-
ловно отобразить устремления «Мо-
лодой Гвардии Единой России»?

- Прагматизм отличает «Еди-
ную Россию». На правом крыле от 
нас и на левом – люди, обуреваемые 
некими догмами. Все Чубайсы, Гай-
дары, Грефы – это догма того, что 
частный бизнес может всё, везде и 
когда угодно, что раз существова-
ние человека экономически неоп-
равданно – значит, и жить ему не 
стоит, что свобода – это самоцель и 
должна быть полной, невзирая на те 
последствия, которые ничем не ог-
раниченная свобода может обще-
ству принести. С другой стороны - 
догмы о том, что не рынок, а план 
превыше всего, что «единица – 
ноль, единица – вздор», что Сталин 
велик, а Ленин еще более велик, 
про Маркса и Энгельса уже и гово-
рить нечего. И что свобода человеку 
вовсе не нужна. 

«Единая Россия» - неоднород-
ное явление. Много элементарных 
карьеристов. Еще больше тех, кто 
рад взять под козырёк. Ещё больше 
– желающих заработать бабки. Но 
есть здоровое ядро, которое пони-
мает, что карьеру можно сделать и 
не по партийной линии, деньги за-
работать не на политике. И вот ос-
нова здоровья этого ядра – как раз 
именно прагматизм, желание разо-
браться в вопросах самостоятельно, 
а не слепо следовать догмам.
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администрация 
Президента
руководитель администрации

СОБЯНИН Сергей Семёнович

заместители руководителя администрации 
- помощники Президента

СУРКОВ Владислав Юрьевич
СЕЧИН Игорь Иванович

Помощники Президента

АБРАМОВ Александр Сергеевич
БЕГЛОВ Александр Дмитриевич
БРЫЧЕВА Лариса Игоревна
ИВАНОВ Виктор Петрович
ПОЛЛЫЕВА Джахан Реджеповна
ПРИХОДЬКО Сергей Эдуардович
ШУВАЛОВ Игорь Иванович
ЯСТРЖЕМБСКИй Сергей Владимирович

Пресс-секретарь Президента 

ГРОМОВ Алексей Алексеевич

руководитель протокола Президента

ЩЕГОЛЕВ Игорь Олегович

Полномочные представители Президента 
в федеральных округах

ПОЛТАВЧЕНКО Георгий Сергеевич
КВАШНИН Анатолий Васильевич
КОНОВАЛОВ Александр Владимирович
КЛЕБАНОВ Илья Иосифович 
КОЗАК Дмитрий Николаевич
ЛАТЫШЕВ Петр Михайлович
ИСХАКОВ Камиль Шамильевич

советники Президента

АСЛАХАНОВ Асламбек Ахмедович
БУРУТИН Александр Германович
ЛАПТЕВ Юрий Константинович
ЛЕСИН Михаил Юрьевич
ПРИСТАВКИН Анатолий Игнатьевич
САМОйЛОВ Сергей Николаевич
ТРОШЕВ Геннадий Николаевич
ШЕВЧЕНКО Владимир Николаевич
ЯКОВЛЕВ Вениамин Федорович

Полномочные представители Президента 
в органах госвласти

КОТЕНКОВ Александр Алексеевич
КОСОПКИН Александр Сергеевич
КРОТОВ Михаил Валентинович

Подразделения администрации

Аппарат Совета Безопасности 
Аппарат советников Президента
Аппараты полномочных представителей Президента в федеральных 
округах
Государственно-правовое управление 
Канцелярия Президента 
Контрольное управление 
Референтура Президента 
Секретариат Руководителя Администрации Президента 
Управление по внешней политике
Управление по внутренней политике
Управление по кадровым вопросам и государственным наградам
Управление по вопросам государственной службы
Управление по обеспечению конституционных прав граждан
Управление информационного
и документационного обеспечения
Управление по работе с обращениями граждан
Управление пресс-службы и информации
Протокольно-организационное управление
Экспертное управление
Управление по межрегиональным и культурным связям с зарубеж-
ными странами

Полезные  
телефоны
администрация Президента

Справочная - 925-35-81;
Прием населения по адресу:
ул. Ильинка, 23, подъезд 1.
С 9.00 до 18.00,
пятница - с 9.00 до 16.45

Правительство рФ

Справочная - 925-35-81
Пресс-служба - 205-42-18

совет Федерации

Справочная - 292-64-07;
292-19-97; 926-69-15;
Приемная - 202-16-04;
Прием населения по адресу:
М. Библиотека им. Ленина,
ул. Моховая, 7
С 9.00 до 17.00 ежедневно.
Пресс-служба - 292-11-50

государственная дума

Справочная - 292-80-00;
202-47-89;
Приемная - 202-16-07;
Прием населения по адресу:
М. Библиотека им. Ленина,
ул. Моховая, 7.
С 9.00 до 17.00 ежедневно.
Пресс-служба - 292-83-10
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заседание 
координационного 
соВета

на заседании координационного совета 
моод «Президент», состоявшемся 2 мая 2006 
года, была заслушана информация представи-
телей местных отделений движения по итогам 
организации и участия в апрельском субботни-
ке на территории области. 

Утвержден график работы членов Координационного сове-
та по участию в проведении мероприятий в муниципальных об-
разованиях Московской области, посвященных Дню Победы.

«наш глаВный 
ПринциП - дойти 
до каждого»

весной нынешнего года состоялось первое 
заседание общественного совета 
дмитровского муниципального района, создан-
ного в соответствии с Фз №131 «об общих 





принципах организации местного самоуправле-
ния в российской Федерации», которое провел 
глава района валерий гаврилов. на заседании 
присутствовали наиболее активные и уважае-
мые жители, хорошо знающие проблемы райо-
на и умеющие их решать. всего в 
общественный совет вошли 33 представителя 
общественности самого разного статуса - от 
руководителя предприятия до домохозяйки. 
Председателем общественного совета была 
избрана заместитель главы района алла 
Поспелова.

Целями Общественного совета провозглашены открытое 
и гласное обсуждение различных аспектов развития района, 
осуществление общественного контроля в интересах жите-
лей, содействие процессу вовлечения граждан к местному са-
моуправлению, изучение и формирование общественного 
мнения, подготовки предложений органам власти всех уров-
ней.

Первыми шагами молодой организации стали глубокое 
изучение проблем муниципальных образований района, ор-
ганизация акции по поддержанию чистоты в районе силами 
общественности, проведение круглого стола по профилакти-
ке асоциальных явлений во время досуга молодежи, поздрав-
ление вдов Великой Отечественной войны с Днем  Победы.

Общественный совет на практике реализует слова, ска-
занные председателем Совета Аллой Поспеловой на первом 
заседании: «Практика и опыт работы показывают, что можно 
и нужно дойти буквально до каждого человека: уделить вни-
мание и выслушать, оказать содействие или помощь, если это 
возможно, не скупясь на добрые слова, выразить уважение к 
его заслугам, поздравить с праздником, юбилеем. К этому я и 
призываю всех, кто непосредственно будет работать с людь-
ми. Наш главный принцип – дойти до каждого». 

«униВерситет  
решения ПроБлем»

уже год, как домодедовском городском 
округе создана и активно работает 
общественная палата. задача организации - 
быть связующим звеном между органами власти 
и населением. Председателем общественной 
палаты является директор филиала российского 
государственного гуманитарного университета 
в домодедово евгений сафонов.

В Общественной палате работают отделы: по работе с мо-
лодежью, коллективами предприятий, общественными орга-
низациями, населением, информационный центр. Во всех 
микрорайонах городского округа созданы рабочие группы, 
возглавляемые активными жителями. Сеть филиалов позво-
ляет собирать наиболее полную информацию о положении 
дел на территории округа, изучает общественное мнение.

Общественная палата проводит интересные акции и ме-
роприятия, в числе которых акции для молодежи «Мир без 
наркотиков», для детей, требующих повышенного внимания, 
«Забота», для проблемных подростков «На ТЫ и без посред-
ников», субботники, спортивные и тематические мероприя-
тия для разных возрастных категорий жителей.

Для жителей Палатой организован регулярный бесплат-
ный прием юриста и психолога. В 2005 году работал «Универ-
ситет проблем», в котором проводились встречи членов кол-
лективов городского округа с руководителями органов 
местного самоуправления и территориальных служб. 



владимир аристарХов: 

«сегодня молодежь может сВоБодно 
и самостоятельно мыслить, 
и это самое ценное»

на вопросы «Президент-газеты» отвечает 
лидер московского областного регионального 
отделения воо «молодая гвардия единой 
россии» владимир аристархов.




